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SHEHUI XINWEN

本报讯 （记者 孔刚领 通讯员 董
凡） 7 月 12 日，记者在建安区许由街
道办事处幸福社区看到一个长方体形
状的红色箱子，上面印有鲜艳的党
徽，中间标有“‘向党说’信箱”字
样，下部有“每周五上午汇总统计，
每周一下午汇总反馈”等字样。

“这个信箱是方便群众向社区党

组织反映问题、咨询政策、建言献策
的。”该社区工作人员介绍，为确保
社区与群众“零距离”沟通，幸福社
区依托网格化管理，在该社区安装了
8个“向党说”信箱。

想出这个办法的是社区党支部书
记孙亚鹏。幸福社区包括 6 个小区，
由于有的小区离该社区办事处比较

远，居民如果遇到一些困难，不方便
前来倾诉。为深入了解居民的心声，
确保社区与群众“零距离”沟通，该
社区安装了“向党说”信箱。居民可
以通过“向党说”信箱，向社区党组
织说出自己的心声，让党给他们解决
问题。

孙亚鹏说：“我们就是想让居民知

道，民有所呼，我有所应，社区是实实
在在为他们做事的。希望这个信箱能
让居民感受到社区党组织的温暖，实
现居民与社区沟通‘零距离’。”

“这可真是一件大好事儿，有了
这个信箱，大家可以畅所欲言了。”
站在“向党说”信箱面前，该社区居
民岳书敏说。

建安区许由街道办事处

“向党说”信箱拉近干群关系

进入7月，许昌
市烈士陵园迎来瞻
仰热潮。我市不少
单位组织党员到此
追寻红色足迹，重温
历史，感悟革命精
神。图为日前部分
小学生在观瞻。

孔刚领 摄

为推动青年学生在社会实践中
长才干、受教育、做贡献，追寻红
色记忆，牢记使命传承红色基因，
暑假期间，许昌学院组建的红色乡
村文化旅游调研实践队赴禹州市方
山镇，积极开展了“青春之行 红
色之旅”社会实践活动。

7 月 13 日，队员们正式踏上了
那条通往方山寨抗战遗址的陡峭山
路。在方山寨里面，队员们透过蜿
蜒曲折的城墙，感受到的是当年革
命 红 军 “ 智 袭 方 山 寨 ” 的 壮 观 场
面，面对遗存的战斗遗迹，灵魂深
处感动震撼。

在参观寨内的房屋旧址时，队
员们感受到的不仅仅是当年战备条
件的艰苦，还有红军战士那不惧敌
军、不畏险恶环境的大无畏革命精
神。当队员们站在豫西抗日英雄广
场上的大型浮雕下，看到浮雕上指
战员的表情，队员们脑海里面浮现
出一幕幕画面，仿佛身临其境，感
触良多。

尽 管 天 气 炎 热 ， 尽 管 条 件 艰
苦，但队员们没有一个叫苦叫累。
在连续几天的调研活动中，方山红
色旅游特色小镇地标的古镇牌坊、
将 军 楼 以 及 展 出 的 95 式 主 战 坦
克、歼-15 飞鲨战斗机等一批国防
教 育 设 备 ， 让 这 些 大 学 生 印 象 深
刻，纷纷在这里留影纪念。

队 员 石 妮 妮 说: “ 青 春 贵 磨
砺，实践出真知。这次社会实践给
了缅怀先烈、接受教育的机会，在
这几天里，我们在艰苦环境中磨炼
意志品质，在向群众学习中增长才
干。作为新时代的接班人，重任在
身，我们应该传承红色基因，在奉
献 中 实 现 青 年 价 值 ， 实 现 青 年 梦
想，不负此次的青春之行。” 队员
牛文东表示:“感悟红色土地的沧
桑巨变，使我更深一步地理解了党
带领人民群众走过的辉煌历程，此
行让我对红色文化有了更深刻的认
识。正值新中国成立 70 周年，我
们要不忘初心，砥砺前行。在校期
间，我会努力学习，积极为同学们
服务，用实际行动表达自己对党的
感激和热爱之情。”

追寻红色记忆
——许昌学院红色乡村

文化旅游调研小记
本报记者 孔刚领 通讯员王林波

7 月 12 日，记者在禹州市钧台街道
办事处看到，一条条道路干净整洁，一
排排楼房整齐有序，一个个游园美不
胜收，处处焕发着勃勃生机。

走进万丰社区，首先映入眼帘的
是便民服务快递柜，旁边放有四个垃
圾箱，分别是可回收物、有害垃圾、厨
余垃圾和其他垃圾，供人们分类投放
各种垃圾。

在老年人日间照料中心，老人们
聚在一起健身、聊天儿、下棋，个个精
神 头 都 很 足 ，脸 上 满 是 幸 福 的 笑 容
……

方东志今年 78 岁了，去年听说社
区配有文娱室、休息室、按摩室、棋牌
室等，夏天有空调，冬天有暖气，是老
年人向往的地方。

看到设施齐全，社区人员服务周到，
让他几乎每天都来到这里，享受着晚年
的幸福生活。“我平时喜欢下下棋，练练
书法，和同龄人聊天儿，加上社区开展各
种丰富多彩的活动，感觉这里就是我的
家，社区干部比俺的儿女都亲。”方东志
道出了自己的心里话。

问起这儿的晚年生活情况，老人
们都会不约而同地竖起大拇指，交口
称赞。

万丰社区是该办事处打造“一有
七中心”，着力推动社区阵地标准规范
化的一个缩影。该办事处党工委书记
潘志愿介绍，2017 年 10 月以来，他们在
学习外地经验的基础上，按照“一有七
中心”建设要求，着力创新社区治理工
作，扎实推进社区规范化建设，不断提
升居民幸福感和获得感。

在推动城市社区规范化建设过程
中，该办事处党工委始终把加强党组
织建设摆在社区规范化建设的首要位
置，投资 1000 余万元高标准完成社区
规范化建设，整合社区各类服务设施、
机构和组织，为居民提供便民服务、文
化娱乐、体育健身、矛盾调处等各类服
务，切实把城市基层党建成效转化为
民生福祉。

同时，结合每个社区特点，他们打
造具有各自特色的党建品牌，如花城
社区党支部借助入驻辖区 52 家互联网
企业的技术优势，随时为居民提供便
捷出行、智能安防、科学用水电暖等 19
项服务，真正实现“让数据多跑路、让
群众少跑腿”。

在坪山社区，宽敞明亮的便民服
务大厅和工作人员的热情服务，给人
感觉有家的温暖；文体活动室、心理咨

询室、图书室等场所一应俱全……
“上级把党群服务中心建在了‘家

门口’，扎扎实实办成了社区多年来想
办而没有办成的好事，切实让群众知
道了惠从何来，也让社区干部说话有
底气、服务有能力。”坪山社区党支部
书记丁丽说。她还定期到党员居民家
中走访，听取意见和建议，梳理出居家
养老服务、矛盾调解、小区环境卫生等
共同需求，形成清单，解决问题，结合
党 建 工 作 为 群 众 提 供 实 实 在 在 的 服
务。

越来越好，这不仅仅是“钧台人”
的期盼，还是“钧台人”切身体会。提
起家乡的变化，社区居民王秀枝对记
者说：“这些年，我到过很多地方，感觉
咱家乡建设得非常漂亮，生活着很舒
心。”

“我们通过抓党建、抓治理、抓服
务，增强了社区党组织的治理水平和
服务功能，形成了以社区党组织为核
心、辖区共建单位为基础，党员、群众
共同参与的党建新格局。下一步，我
们要不断总结和完善，让社区党建不
断加强，服务居民更加到位，向组织交
上 一 份 让 百 姓 满 意 的 答 卷 。”潘 志 愿
说。

为党旗增辉 让百姓满意
本报记者朱庆安通讯员靳小龙

7 月 14 日，在禹州市苌庄镇毛栗沟
小学，孩子们早早地来到学校，迎来美
好的一天。这天是许昌学院青年志愿
者协会“栗沟连心”支教队到毛栗沟小
学支教的第 11 天。十几天支教活动的
开展，为毛栗沟小学的孩子带来了无尽
的欢乐。

为丰富山村留守儿童的暑期生活，
7 月 4 日，许昌学院青年志愿者协会“栗
沟连心”支教队的 21 名大学生，在带队
老师马陆飞的带领下，如期来到毛栗沟
小学，开展为期 15 天的支教活动。他
们来到学校后，分工负责，充分发挥自
身优势，根据每个人的专业，为孩子们
开设语文、数学、英语、音乐、舞蹈、体
育、思想品德等课程。“听说有大学生志

愿者来前支教，毛栗村及附近村庄的孩
子纷纷在家长的带领下前来报名，支教
第一天就有 40 多名学生来报名，随后
仍有学生来报名，至今共有 75 名学生
在学校上课，其中小学生 67 名，中学生
8 名。”毛栗沟小学校长万文斌告诉记
者。

志愿者陈佳欣正为孩子们上英语
课，她声情并茂的讲解，幽默诙谐的讲
课方式，吸引着听课的孩子们。孩子们
受老师的感染，积极踊跃地回答问题，
教室内气氛热烈，笑声不断。

支教队带队老师马陆飞表示，下乡
支教不只是为孩子们带去文化知识，更
重要的是培养他们的学习兴趣和学习
主动性，让他们更好地理解学习的意

义。只有这样，才能促进他们日后在学
习和生活中，发自内心地热爱学习、积
极向上，成长为一名有担当、有抱负的
青年，这才是我们下乡支教的初衷。

记者了解到，大学生志愿者支教期
间，吃住条件比较简陃，晚上住教室，一
日三餐自己做饭吃。“许昌学院的大学
生具有吃苦耐劳精神，他们尽量不给我
们添麻烦，我们很感动，谢谢他们来我
校支教。”毛栗沟小学校长万文斌说。

“支教期间，毛栗沟小学的校长常
来学校看望我们，村里的乡亲们对我们
也非常热情，尤其是孩子们很喜欢我
们，我觉得很开心。如果条件允许，明
年暑假，我们还会来支教。”一位大学生
志愿者表示。

大学生支教到山村
本报记者刘晓敏通讯员张议心

本报讯（记者 朱庆安 通讯员 张
坡） 7 月 15 日，记者从市数字化城管
中 心 了 解 到 ， 近 期 他 们 结 合 单 位 实
际，对照文明城市最新测评体系，全
力以赴优化城市环境。

明确工作要求。该城管中心以文
明城市最新测评体系为基础，明确数
字城管的工作标准和工作任务，同时
严格按照体系标准，对测评体系中的
各类点位实行不间断巡查，高标准、

全 方 位 、 多 渠 道 发 现 和 上 报 各 类 问
题 ， 消 除 采 集 盲 点 ， 力 争 问 题 早 发
现、无死角。

突出工作重点。他们加大对城市
主次干道、农贸市场、商业街、公共
广场、窗口单位、背街小巷、城乡接
合部、校园周边等区域的巡查力度 ，
全面采集卫生脏乱、非法广告、城市
牛皮癣、不文明经营、不文明交通等
问题，建立专项治理台账，督促相关

责任单位按规定时限整改到位。
强化考核督办。该城管中心成立

督导工作小组，定期开展现场督导 ，
发现问题，及时督办。针对超期未处
置案件和反复发生案件，通过电话督
办、下发限期整改通知书等方式进行
督办。针对重点、难点问题，及时召
集责任单位现场研究解决，确保问题
整改到位。

市数字化城管中心

全力以赴优化城市环境
本报讯（记者 朱庆安 通讯员

冯二帅）《你若安好便是晴天》《不忘
初心 不负使命》《忆往昔峥嵘岁月
稠》……近日，禹州市政务服务中心
举办以“平凡岗位做贡献·我为国旗
添光彩·争当最美政务人”为主题的
演讲比赛，展示职工风采。

比赛中，15 名参赛选手紧紧围
绕主题，结合自身工作经历，以生动
的语言、真实的情感、鲜活的事例，
抒发了对党和国家的热爱之情，充
分展示了服务中心工作人员立足本
职、爱岗敬业、为民服务的风采。

富有感染力的精彩演讲，打动
了现场的观众和评委，不时赢得阵
阵掌声。经过激烈角逐，白亚琼，王
雪军、董娟娟，杨子、刘润乾、王梦佳
在 众 多 选 手 中 脱 颖 而 出 ，分 获 一 、
二、三等奖。演讲结束后，大家纷纷
表示，他们将以此次演讲比赛为契
机，进一步立足本职、奋发努力、真
抓实干，为该市政务服务工作再上
新台阶作出积极贡献。

近年来，该服务中心始终坚持
“以党建为引领，以人民为中心”的
理念，以“一网一门一次”综合政务
平台建设为载体，狠抓行政审批制
度改革，激发了干部职工的积极性
和创造力，年均办件量 60 万件，群众
满意率在 99%以上，先后被评为“许
昌市红旗党组织”“许昌市文明单位
标兵”等。

禹州市政务服务中心
举办演讲比赛
展示职工风采

本报讯（记者 刘晓敏）“在魏都
区民政局、魏都区文明办的大力支持
下，‘许昌爱心协会’今天更名注册
为 ‘ 许 昌 莲 城 爱 心 协 会 ’。 从 今 天
起，我们就是在政府部门正式注册的
爱心组织了……”7 月 11 日，在许昌
莲城爱心协会成立大会上，协会会长
王广科非常自豪地说。

4 年前，在王广科的倡议下，一
群爱心人士自发成立了许昌爱心协
会。自协会成立以来，协会成员积极
参与社会公益活动与慈善活动，共为
困 难 群 众 捐 款 捐 物 累 计 20 多 万 元 ，
先后帮助我市几十个家庭暂时摆脱了
困难。协会的德行善举先后被各级媒
体广泛报道，收到了良好的社会效
果，也引起了魏都区委、区政府相关
部门的关注。

据了解，尽管许昌爱心协会的队
伍越来越大，施爱范围也越来越广，
但由于缺乏政府部门的组织领导，协
会的发展无论是在计划性还是在规范
性上都备受桎梏和羁绊。为帮助该协
会解决这一瓶颈问题，魏都区民政局
和魏都区文明办及时帮助协会找原
因、捊思路、定措施等，并对协会的

名字再三斟酌，最终经魏都区民政局
审核同意，许昌爱心协会更名注册为
许昌莲城爱心协会。

许昌莲城爱心协会会长王广科表
示，许昌莲城爱心协会在魏都区民政
局注册成功，标志着协会的志愿服务
工作又登上了一个新台阶。今后，该
协会将紧紧围绕党委、政府的中心工
作，进一步加强组织建设和思想建
设，充分发挥协会作用，不断增强协
会的凝聚力和影响力，并在此基础
上，按照政府部门要求，制订爱心救
助计划，坚持公开、公平、公正的原
则，为特困群体提供人文关怀和实实
在在的帮助，让更多困难群众体会到
党的关怀和温暖。

成立大会上，许昌莲城爱心协会
还现场为魏都区 3 名困难家庭的学生
每人捐款 1000 元。

我市又添一家爱心组织

“雨下这么大，你们也来了，真
是太感谢了！”看到身穿红马甲的志
愿者们冒雨来到家里，禹州市鸠山镇
上官寺村村民李彦丽非常感动。

7 月 10 日上午，按照活动计划，
禹州市大禹公益联盟鸠山镇志愿服务
站的志愿者孙浩渊、付国朝、刘彩
慧、袁美玲等 9 位志愿者，带着纯牛
奶、食用油等生活必需品到贫困户李
彦丽家开展慰问活动。可天公不作
美，竟下起雨来，而且越下越大。雨
水并未能阻挡志愿者们奉献爱心的脚
步，为使贫困户能够按时收到爱心物
品和慰问金，志愿者们仍按原计划行
动，经过一路辗转，他们终于来到了
李彦丽的家。

现 年 34 岁 的 李 彦 丽 一 家 共 5 口
人，上有失去劳动能力的公公、婆
婆，下有刚满 1 岁的孩子，她本人身
体一直不好，丈夫经常带她往医院
跑。今年 2 月，身体一直不好的李彦
丽又被确诊为乙状结肠瘤，需要接受

多 次 手 术 治 疗 。 20 多 万 元 的 治 疗
费，使这个本就贫困的家庭难以支
撑，李彦丽只好回家接受保守治疗。

从禹州市妇联了解李彦丽一家的
情况后，禹州市大禹公益联盟鸠山镇
志愿服务站的志愿者自发行动，捐款
捐物，带着纯牛奶、食用油等生活必
需品及 400 元的慰问金，为李彦丽家
送温暖。看着被雨水淋湿的几位志愿
者，李彦丽的婆婆也感动得热泪盈
眶，她连忙为志愿者们倒热水、递毛
巾、擦雨水，用行动表达着内心的无
限感激。

“ 考 虑 到 李 彦 丽 的 孩 子 才 1 岁 ，
非常需要吃奶粉，我们就买来奶粉等
爱心物品，希望能够暂时缓解李彦丽
家的生活困难。下一步，我们还会对
她家进行帮扶，也希望能够有更多的
爱心人士向她伸出援手。”禹州市大
禹公益联盟鸠山镇志愿服务站负责人
孙浩渊表示。

志愿服务进农家
本报记者刘晓敏

6 月 29 日，今年 60 岁的退伍老
兵郭益民身着迷彩短袖，把车开到
市 区 劳 动 路 中 段 环 卫 工 人 饮 水 点 ，
从车上提起一桶水，熟练地扛到肩
上，三五步就送到了指定地点。

一会儿，郭益民额头上大颗大
颗的汗珠往下滴，他用毛巾擦了擦
汗，又接着干了起来。

“快看，‘老兵’又来送水了！”
正在打扫卫生的环卫工郑永春看到
送 水 车 后 ， 便 激 动 地 喊 起 来 。“ 是
啊，要不是‘老兵’免费给咱的歇
脚 点 送 水 ， 咱 喝 水 哪 有 那 么 方 便
啊！真得感谢他这位好心人！”另一
名环卫工人接着说。

像劳动路中段的环卫工人饮水
点在市区还有 19 个。2011 年八一建
军节前夕，作为一名退伍老兵，郭
益民想做点儿什么有意义呢？烈日
下，环卫工人工作在一线，十分辛
苦 ， 尤 其 是 夏 天 ， 他 们 头 顶 烈 日 ，
挥汗如雨，早晨出门时带的水很快
就喝完了，如果想再喝水就是个大
难题。看到这一切，郭益民就萌生
了为他们免费送水的想法。

经过一番考察，郭益民与市环
卫处结合后，在市区交警和环卫工
人集中的地方设置了 39 个爱心饮水
点，并制作了红色的标志牌。近两
年，部分饮水点变动、合并，目前
还剩下 5 个交警饮水点和 19 个环卫
工人饮水点。这些饮水点集中在市
区七一路、解放路、八一路、三八
路、五一路等路段。

“ 夏 季 天 热 ， 送 得 勤 一 些 。 冬
天，大伙儿喝水少，送水隔的时间
长一些。”郭益民说。

记者注意到，郭益民送水的专
用三轮车虽然外观破旧，但载货量
大，一次能装 60 桶水。“这是 2011 年
开始送水时买的二手车，花了 3000
多 元 钱 ， 出 了 大 力 。” 郭 益 民 笑 着
说，他每次都花两个小时跑到鄢陵
县陈化店镇的纯净水厂批发水，然
后，将水送到各个爱心饮水点，一

趟下来要花五六个小时，“我脑子里
有一本账，哪个饮水点的水快喝完
了、哪个饮水点还有余水都清清楚
楚”。

郭益民开始做好事，源于 1978
年参军后学习雷锋的先进事迹，他
被雷锋全心全意为人民服务的崇高
精神所感染。从那以后，他时刻严
格要求自己向雷锋看齐，不遗余力
地帮助别人。

从 2011 年 8 月 1 日开始，每月都
给环卫工人和交警义务送水，用水
最高时一月费用超过 1200 元，比他
最低时收入还多。“平时能省就省，
衣 服 缝 缝 补 补 能 穿 就 不 买 新 的
……”郭益民说，实际上，刚开始
送水时，他老伴儿不支持他，嫌他
不 往 家 拿 钱 还 往 外 送 钱 。 时 间 长
了，他老伴儿慢慢理解了他。

当被问及是什么使他坚持这么
多年时，郭益民表示：“我参加过对
越自卫反击战，与那些长眠在异国
他乡的战友相比，活到今天已经好
太 多 了 。 再 说 ， 钱 多 钱 少 够 用 就
行。能做些有益于社会的事，我觉
得很有意义。”

“老郭是我们系统的熟人，多年
来 坚 持 给 我 们 送 水 。 每 次 见 到 他 ，
大家心里都暖暖的，都爱跟他打招
呼。”市环卫处办公室主任谢文峰对
记者说，“且不说水价值多少钱，仅
送水的工作量就很大，‘老兵’能坚
持至今，实在令人敬佩。”

送水时，郭益民穿的迷彩短袖
上书有“老兵”两个字，这两个字
诠释他所做的一切，诠释着新时代
的雷锋精神。

如 今 ， 将 近 8 年 过 去 了 ，“ 老
兵”的爱心行动一直在延续。“随着
天气越来越热，有些歇脚点处于繁
华路段，周边环卫工人比较多，我
就每次送四五桶水，确保环卫工人
有水喝。”郭益民说，在送水的道路
上，只要身体允许，他就会坚持下
去。

退伍老兵郭益民

做新时代的“活雷锋”
本报记者朱庆安


